

**XII CONGRESO INTERAMERICANO
DE FILOSOFÍA EN BUENOS AIRES**

*Comunicación del académico Dr. Eugenio Pucciarelli, en
la sesión privada del 9 de agosto de 1989*

XII CONGRESO INTERAMERICANO DE FILOSOFÍA EN BUENOS AIRES

Por el Académico DR. EUGENIO PUCCIARELLI

Entre el 26 y el 30 de julio último tuvo lugar, en la sede de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UBA, el XII Congreso Interamericano de Filosofía. Había sido convocado por la Sociedad Interamericana de Filosofía, presidida por el profesor mexicano Leopoldo Zea, y por la Asociación Filosófica de la República Argentina, y congregó un número crecido de participantes.

Como ha sido costumbre hacerlo en anteriores oportunidades, también en la presente hubo sesiones plenarias y sesiones especiales. Se dio preferencia a los participantes extranjeros para exponer en las primeras, y lo hicieron quince figuras entre las que cabe mencionar los nombres de William Kilgore, Ernesto Sosa, Alfonso Gómez Lobo, León Olivé, Alan Gewirth, Celso Lafer, Mario Otero, Marcus Singer, Carlos Gutiérrez, John Searle, Donald Davidson, José Delgado Ocanto, Ronald de Souza, Zelyjo Loparic y Richard Rorty.

Hubo un centenar de contribuciones de argentinos, en general de buen nivel, con información actualizada y seguro sentido crítico, lo cual se explica por la madurez que han alcanzado los estudios de filosofía en nuestro medio, virtud que corroboran las publicaciones periódicas de la especialidad que se editan en nuestro medio. Concurrieron delegados de nueve países americanos: 18 por EE.UU., 15 por Uruguay, 10 por México, 8 por Brasil, 6 por Chile, 3 por

Venezuela e igual número por Bolivia, 1 por Colombia y otro por Canadá. Se recibieron también algunas colaboraciones de España, Alemania, Francia e Italia, lo mismo que una de Israel.

La temática abordada fue amplia, aunque a través de los títulos de las comunicaciones se advierten dos líneas que se destacan por su relieve sobre el resto de los trabajos: la filosofía analítica, con sus preferencias por los temas del lenguaje y la teoría de la ciencia, por un lado, y, por otro, la temática latinoamericana, las cuestiones del Tercer Mundo y la ideología de la liberación. Con mucho rigor se han tratado temas de ética, ontología, lógica y metalógica, política y cuestiones atinentes a la relación mente-cuerpo. No han faltado exposiciones sobre figuras clásicas de la filosofía, desde Platón y Aristóteles hasta Descartes, Hobbes, Spinoza, Kant, Hume, Kierkegaard y Marx, y las más recientes como Wittgenstein, Frege, Popper y Ricoeur.

Terminadas las exposiciones individuales, acompañadas siempre por diálogos con los participantes, se reunieron los miembros de distintas sociedades a fin de intercambiar opiniones sobre problemas de la actualidad. Cabe mencionar la Sociedad Filosófica Iberoamericana, el Centro de Investigaciones Filosóficas, The North American Society for Social Philosophy, la Asociación de Filosofía y Liberación, la Asociación de Lógica, Epistemología, Historia y Sociología de la Ciencia de la República Argentina.

Se intercambiaron opiniones sobre temas como Bases filosóficas de la inteligencia artificial, Modernización o alternativas latinoamericanas, Soluciones contemporáneas en filosofía social e Influencia de las ideas filosóficas de la Revolución Francesa en Latinoamérica.